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雲林縣 108 年度兒童及少年福利與權益促進委員會 

第 2 次會議紀錄 

 

壹、 時間：108 年 12 月 11 日（星期三）上午 9 時 

貳、 地點：雲林縣政府第二辦公大樓 2樓水情中心 

參、 主持人：張召集人麗善（韋委員明淑代） 

肆、 出席人員：如簽到簿 

伍、 主席致詞：(略) 

陸、 上次會議決議執行情形報告                       紀錄：陳宜薰 

     無列管事項。 

一、 各單位工作報告：(略，如會議手冊) 

  補充第 115 頁有關準公共化部份詳見補充資料。 

二、 本次工作報告主席裁、指示事項（依委員發言順序排列）： 

(一) 王委員招萍： 

         1.長愛家園育幼院第 83 頁，提到幼兒園與學齡前，一般認知學齡前  

           包含幼兒園，所以建議調整，或是為何特別區分這兩者? 

         2.社會處提到 2-3 歲孩子也補助保母 6000 元，有些原本 2-3 歲去念 

           幼兒園幼幼班的部分，有可能會留在保母的地方，另社會處也有公 

           共托育設施，依現況幼幼班十分搶手，原因是因為少了 6000 元的 

           補助費用，不說幼兒園的幼幼班正在擴班，明年的政策又補助給保 

           母，屆時會不會形成擴增的幼幼班招收的人數少，畢竟少子化出生 

           數減少的情況，有關班級數最終的目標，縣府是否以 3 年規劃然後 

           盤查一下本縣幼幼班或公共托育的班級數要到達多少班，避免政策 

           的改變讓有些幼兒園招不到學生情況，請相關單位進行溝通協調。 

A 社會處(婦幼及少年福利科)： 

  有關 2-3 歲，明年中央會延長補助，是針對還在保母家的幼兒， 

  本來是滿 2 歲孩子就要到幼幼班，但長期保母都在反映帶到 2 

  歲，其實 2 歲多一點，孩子都還小就無法繼續帶，因此中央的政 
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  策亦呼應補助到 3 歲，而縣內幼幼班目前也很缺，家長不易找 

  到，因應這部分相對的政策，需請教育處討論了解。 

B 長愛家園育幼院： 

  有關學齡前的孩子是指未就學的，幼兒園則是有就學的。 

C 韋委員明淑：所以學齡前是指 0-2 歲，建議改成嬰幼兒。 

(二) 郭委員建位： 

1. 教育處社教科有關幼兒園交通車稽查部分，想了解目前安親班因為

很多，早期會到學校接送學生，這部分會進行稽查，目前這部分違

規應該很高。 

2. 關於第 34 頁人口販賣案件部分，可否請社會工作科再補充說明? 

            A 社會處(社會工作科) ： 

人口販運是 7、8月暑假期間，越南籍兒少持觀光簽證來台進 

行坐檯陪酒並無賣淫在某小吃部，警政與社政依性剝削防制條 

例進行安置，7-8 月安置期間接受司法審理和調查，10 月 16 

日終止調查，透過移民署的協助已遣返回越南。 

            B 教育處特教科： 

有關安親班部分都有持續性的稽查，定期都要回報國教署稽查 

次數，補習班及幼兒園都會請警察和監理站進行稽查。 

            C 韋委員明淑： 

剛才回應較都是幼兒園的資料，針對安親班部分，可以再說明 

目前執行和稽查? 

            D 教育處社教科: 

詢問承辦人員，安親班及補習班會一起稽查，只是每個月 4 次 

，另外這是社教科，一個是特教科，一個月加起來共 8 次，會 

請承辦人員把安親班及補習班稽查數據於下次會議上呈現。 

            E 韋委員明淑:有關這部分就請列入下一次會議的工作報告。 

(三) 王委員招萍： 

第 27 頁文化處館舍目前雲林故事館、二崙故事館。故事屋都是用日
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式建築屋改，而假日人潮很多，所以這方面建議文化處是不是尋找一

下建設更多的故事屋讓家長、民眾受益。 

 A 文化處: 

   故事屋是著重在經營的方面，會將訊息帶回去評估，若要增建其他 

   故事屋，需要時程上的等待，而非歷史建築的使用就是以公共圖書 

   館為主，而新的建築物目前尚無經費，歷史建築修復後委外館舍經 

   營。 

(四) 韋委員明淑： 

1. 一心育幼院和信議育幼院，經上次建議後本次資料進步非常多。

有關老師的增能部分還可以加強，孩子活動上已經可以看到很多

樣化。希望每一期每一期對老師增能部分可以再增強。 

2. 第 70 頁之後早療部分，辦理紓壓是 10 月 27 日，另寫 10 月 26 日

是否為誤植? 

             A 若瑟社會福利基金會: 

               紓壓課程為辦理兩場，一場 10 月 27 日在台西早療中心，一場 

               10 月 26 日在口湖早療中心。 

3. 第 35 頁社會處兒童及少年保護安置服務，108 年 7 月至 108 年 11

月底新增安置 12 人次，這比例是否太低了? 

             A 社會處(社會工作科)： 

               兒童及少年保護安置服務部分人次為誤植，委託安置和緊急安 

               置共計 12 個人，非人次。108 年 7 月至 108 年 11 月總安置在 

               機構、處所和家庭共計 203 人。 

(五) 張代表世拓： 

第 12 頁警察局性侵害防治觀念教育宣導強調男女數據，請問特別強

調性別?另讚美嘉許高風險家庭有逐年往下減少情形。 

         A 警察局:性別統計為因應上次委員建議要求而增加性別數據。 

(六) 韋委員明淑： 

1. 第 9 頁，有關試劑率 14%，通常都會希望領取的數量高一點，在
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此統計 1至 11 月只有 14%，可以說明一下。 

 A 衛生局： 

   這部分問題帶回去，之後再做補充說明，以書面方式補充資料。 

 B 衛生局(二次補充說明) ： 

   有關二合一尿篩目前提供 50 隻試劑可以領取，至目前領取 7 隻，  

   因為這有分配到 20 鄉鎮讓家長領取，亦辦理 30 場次宣導活動， 

   試劑是提供家長同學，孩子也要同意才可以來進行檢測，這是另 

   外提供的一個服務，另整個毒品危害防治中心整個網絡在教育單 

   位包括在國小國中高中職都已經進行尿篩的部分，所以這 14%的 

   部分是另外再提供，有需要的人才執行。 

 

三、 提案討論： 

  提案一                             提案單位：社會處婦幼及少年福利科 

    案由：有關本縣辦理遴選行政院及衛生福利部兒少代表作業事宜，提請 

          討論。 

       說明： 

一、 依據 108 年 11 月 15 日衛生福利部來函「遴選兒童及少年代 

表參與中央兒童及少年福利與權益事務相關小組原則」辦理。 

二、 上開原則第五點「地方政府辦理中央兒少代表遴選作業方式」

之(二)「……；其規劃時並應邀請該府依據兒少法第十條設

置之兒童及少年福利與權益推動小組民間委員協助督導，確

保程序正當。」 

三、 雲林縣政府遴選行政院及衛生福利部兒少代表作業(草案)，

請參閱附件第 101 頁。    

       辦法：本案經決議後將盡速辦理遴選作業。 

   決議：本縣版本增加以公文方式予以兒少代表公假出席參加，本案照 

         案通過。 
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四、 臨時動議：                                               

  提案一                             提案單位：社會處婦幼及少年福利科 

       案由：第 115 頁有關兒童遊戲場備查率部分，是否請相關單位與每次本 

             會議時提供數據於工作報告。 

       說明：今年統計下來目前達到標準的有建設處和衛生局，另工務處及教 

             育處，涉及體健科及學管科(如本縣所轄幼兒園、國小等設有遊 

樂設施，報本府教育處備查之備查率)，有關今年度的備查率數據

是否會後年底前補充？因涉及社會福利考核，請相關單位與每次

本會議時提供數據於工作報告。 

       辦法：請相關局處配合辦理。        

       決議：請於每次會議時提供備查率數據於工作報告。 

  提案二           提案單位：雲林縣兒童及少年福利諮詢代表(廖代表鉦瑞) 

      案由：有關蒐集本縣國高中職營養午餐意見調查表之協助。  

      說明：因各學校營養午餐以團膳方式提供，廠商都不一樣，希望設計表 

            單了解國高中職生對於營養午餐的意見和想法以協助改善，可否

藉由教育處協助表單的散佈及推動，另兒少代表會將表單設計完後

將交由社會處再轉給教育處。 

      辦法：請教育處協助函文轉知請轄內學校配合，另針對國立學校部分，

請教育處協助轉知教育部協助處理。 

      決議：請兒少代表將表單轉交社會處協助交由教育處協助，如屬於教育 

            處負責的學校就由教育處協助，如屬於教育部，就請教育處協助 

            轉文。 

 

五、散會：同日上午 12 時 00 分 


